

# 中間市教育委員会

## 定例教育委員会会議録

(平成28年7月)

- 1 日 時 平成28年7月6日(水) 午前10時00分
- 2 場 所 市庁舎 本館 第一委員会室
- 3 出席委員 河本委員長 中尾委員 衛藤委員 齊田委員 増田教育長
- 4 欠席委員 なし
- 5 事務局出席者 濱田教育部長 片平学校教育課長  
森学校教育課指導室長 石井学校教育課長補佐  
古賀生涯学習課長 蛙田生涯学習課長補佐  
田中教育総務課長 小林教育総務課総務係長
- 6 傍聴人 2人
- 7 議事日程 別紙のとおり
- 8 議事次第 別紙のとおり

# 定例教育委員会議事日程

平成28年7月6日（水）午前10時00分

1 会議録の承認

6月定例教育委員会会議録

署名委員（衛藤委員 齊田委員）

2 報告事項

（1）平成28年7月学校教育行事及び社会教育行事について

（2）その他

3 協議事項

（1）平成28年8月定例教育委員会の開催について

（2）その他

4 議決事項

第19号議案 中間市働く婦人の家運営委員会委員の委嘱について

第20号議案 中間市就学指導委員会規則の一部を改正する規則について

[開会時刻：午前10時00分]

河本委員長	<p>それでは、これより平成28年7月の定例教育委員会を開催いたします。最初に、付議事項に入ります。お手元に、6月の議事録があると思いますが、何かご意見ある方はいらっしゃいますか。</p>
各委員	<p>ありません。</p>
河本委員長	<p>それでは、承認ということでよろしくお願ひいたします。次に、報告事項に移ります。平成28年7月学校教育行事及び社会教育行事について、まず学校教育行事からご説明をお願ひいたします。</p>
片平学校教育課長	<p>はい。学校教育行事でございますが、まず本日、遠賀川水源地ポンプ室の世界文化遺産登録記念ということで、学校給食で記念献立を準備しております。お手元に資料をお配りしておりますので、そちらをご覧ください。</p> <p>昨年度に引き続き、本年度も記念給食で世界文化遺産登録のお祝いを行います。献立内容としては、八幡製鉄所で栄養補給のために食べられていた堅パンを、そしてお祝い膳ということで赤飯を提供します。可能であれば鯛でも出せたらと思ったんですが、費用などの関係でなかなか難しいところがありました。そうめん汁は、ポンプ室から見える川の流れをイメージしています。このように工夫された献立で、子どもたちと一緒にお祝いをしたいと考えております。</p> <p>学校行事としては、20日が終業式です。小学校では個人面談、中学校では三者面談が中旬に行われることになっております。各学校において夏休み期間を利用して校内研修などを計画しております。また、この期間に公簿の整理を行うようにしております。</p> <p>中学校では、中体連の夏季県大会が7月28日から8月2日にかけて行われます。夏休み前の地区大会、夏休みに入ってから筑豊地区大会に向けて、頑張っているところでございます。</p> <p>各学校の行事についてです。5日に底井野小学校でギラヴァンツ北九州の選手をお招きしてサッカー教室、講演会などを行う予定にしております。東小学校では7日に交通安全教室が行われます。八幡自動車学校から講師をお招きして、横断歩道の渡り方や自転車の乗り方などについて学習いたします。それから、11日には民生児童委員の学校訪問があります。13名の委員が参加する予定になっております。</p> <p>南小学校では4日に3年生の校外学習を計画しております。これは、社</p>

会科で自分たちの住むまちについて調べる学習の一環で、中間市人権センターを訪問する予定にしております。5日には保健センターの事業で、5年生を対象とした赤ちゃんふれあい体験を実施しております。保健師が来校して、赤ちゃんとの関わりなどについて講義を行っております。西小学校では7日に、E-アクティブといたしまして、退職された校長先生が講師となり、外国語活動の授業を行うという事業が実施されます。

中学校についてです。8日は東中学校で漢字検定を、南中学校で薬物乱用防止講演会を実施します。折尾警察署から講師をお招きして、全校生徒を対象に講演をいただきます。以上でございます。

河本委員長

このことについて、ご質問などおありでしたらどうぞ。

衛藤委員

1つ目に、底井野小学校は15日に安川電機で校外学習という予定が入っていますよね。たぶん、初めての試みだと思うんです。ロボット工場が新設されたということもあり、子どもたちにとって大変興味深いものだと思いますので、内容の詳細をお聞かせいただきたいと思います。

それから、民生児童委員の学校訪問について、もう少し内容がわかりましたらお教えいただきたいというのが2つ目です。

3つ目に、西小学校のE-アクティブというのは初めての事業ではないかと思います。退職した校長先生が参加されて、英語の授業を行うということですが、これについて今後の予定などがわかっておりましたら、教えていただけたらと思います。以上です。

森学校教育課  
指導室長

はい。回答いたします。

まず、底井野小学校の校外学習についてです。本来、見学の受け入れ開始は7月21日からなのですが、市内の学校ということで、プレオープンという形で特例的に見学を許可していただいています。5年生の社会科で、工業に関する学習というのがあります。教科書では自動車の製造が取りあげられていますが、自動車に限らず、機械工場におけるものづくりに対する工夫とか努力について学習するために非常に適した教材であるということで、今回見学にうかがいます。

それから、東小の民生児童委員による学校訪問については、まず校長室で校長から子どもたちの状況などについて説明があり、その後校内を一周していただいて、学校の雰囲気をつかんでいただく計画だと聞いております。人数については当日にならないと分かりませんが、今のところ委員は全員参加予定であるとのことでした。

それから、西小学校のE-アクティブについてですが、こちらは、市のボランティアセンターに登録されている清水先生という方がお見えになります。6月に一度実施済みであり、今回で2回目ということでございます。今後の予定については具体的にまだはっきりしていませんが、継続的に取り組んでいきたいということで、学校において日程などを調整したいということです。以上です。

衛藤委員

ありがとうございました。

河本委員長

その他、何かないですか。

中尾委員

小学校でプール納めが何件か入っていると思うんですが、現在、各学校で1学期の間に何回くらいプールの授業が実施されているのかと、その回数は年々どうなっているのかについて教えていただきたいです。それと東小学校で21日、22日に夏休みモデル授業というのがありますが、この内容がおわかりでしたら、教えていただきたいです。お願いします。

森学校教育課  
指導室長

はい。回答いたします。まず、プール指導についてですが、年間の時数としては10時間程度が配当されています。これを基に授業を計画しているので、基本的に時数が大きく増減することはございません。ただ、どうしても天候に左右されますので、年ごとに若干のばらつきがあるのは致し方ないところかと思えます。

中尾委員

雨でも、プールの授業は行われるのですか。

森学校教育課  
指導室長

中学校では、基本的に行われております。小学校では、子どもたちの体力や気温などの関係で実施できない場合もあります。そのときは体育館での授業に振り替えるなどの対応をします。

中尾委員

以前学校訪問でうかがったときに、雨でもプールの授業があっていたので。

森学校教育課  
指導室長  
片平学校教育  
課長

中学校では、基本的には雨でも実施されているということです。

雷が鳴っている場合は、もちろん危険ですので中止します。

森学校教育課 指導室長	安全を第一にというところです。 それから、東小学校の夏休みモデル授業ですが、これは教員研修の一環で行います。モデルになる良い授業を教員が参観するというものです。今回は21日に2年生の国語科、22日に4年生の体育科でそれぞれ行います。21日は福岡教育大学附属小倉小学校の先生を、22日は西小倉小学校の先生をお招きし、希望する子どもたちを学校に呼んで、実際に授業を行います。教員にとっては、生の授業を見学できる大変貴重な機会であるということです。
中尾委員	それは、東小学校の先生だけが参加するんですか。それとも、中間市内全ての先生が参加可能なのでしょうか。
森学校教育課 指導室長	参観については広く受け入れているそうですので、他の学校からも参加可能です。
中尾委員	わかりました。ありがとうございます。
河本委員長	その他、おありでしたら。
齊田委員	はい。だいぶ気温が高くなってきていますが、学校で冷房のスイッチを入れる基準というのは決まっているのでしょうか。
田中教育総務 課長	はい。学校に運用基準を通知しております。室温30℃を超えた場合は、28℃設定で稼働させることとしております。
齊田委員	30℃を超えないと入れないのですか。
田中教育総務 課長	はい。ただ、暑さを感じるのには湿度なども関係しますので、柔軟に対応できるようにしております。
衛藤委員	基本的に、子どもたちがいる間は一日中、冷房が入っているという状態でしょうか。
田中教育総務 課長	体育の時間などは消しています。
齊田委員	わかりました。

河本委員長

その他、何かおありでしたらどうぞ。

増田教育長

1点補足いたします。先ほど話があった遠賀川水源地ポンプ室の世界文化遺産登録記念給食について、西小学校がNHKのテレビ取材を受けております。今夜、放送があるとのこと。また、西日本新聞も西小学校に取材に行っているということです。

河本委員長

よろしいですか。

それでは次に、社会教育行事のご説明をお願いいたします。

古賀生涯学習  
課長

7月の社会教育行事予定について、大まかなものをご説明いたします。

13日水曜日「世界そげなこと講座」2回目でございますが、今回は、イタリアの方をお呼びして講義をしていただきます。それから、15日金曜日「あなたもこれで鑑定士」では、小倉、宗像の資料館を回りたいと思っております。それから、21日木曜日に4回目の「きらめき大学」を開催します。また、「昆虫キッズ」という催しでは25日月曜日に鱒淵ダム、26日火曜日に足立山へ行こうと思っております。29日金曜日「夏休み子ども探検隊」では、関門海峡海上交通センターへ見学に行く予定でございます。以上でございます。

河本委員長

このことについて、ご質問ある方はどうぞ。

ないようですので、次に報告事項その他ないですか。

濱田教育部長

よろしいですか。私から、1件お願いがございます。お配りしている資料をご覧ください。第4回中間市人権フェスティバルが7月29日に開催されます。教育委員の皆様におかれましては、ご都合がよければ参加いただけますようお願いいたします。以上です。

河本委員長

よろしいですか。その他、何かありませんか。

古賀生涯学習  
課長

はい。いいですか。お手元に「なかまっ子放課後イングリッシュスクール」参加募集のご案内と開催日程をお配りしております。まず、日程でございますが、本日7月6日の底井野小学校を皮切りに、お示しのと通りの日程で、体験レッスンを開催いたします。事前に、参加募集のご案内を全児童に配っています。体験レッスンを実施した後、9月より本レッスンを開

	始する予定でございます。以上です。
河本委員長	このことについて、ご質問などありませんか。
衛藤委員	今日の体験時間は何時間ですか。
古賀生涯学習 課長	大体45分ですが、実際は1時間程度になるのではないかと思います。
中尾委員	何人くらい体験されるんですか。
古賀生涯学習 課長	まだ体験レッスンの段階ですので、人数の報告は受けておりません。学校の先生方をお願いして、一度は参加してみるようにと子どもたちへ呼びかけていただいております。
衛藤委員	これは、講師は外国人ですか。市のALTのような立場の人ですか。
古賀生涯学習 課長	はい、外国人講師がレッスンを行います。委託業者が運営するハースサイドインターナショナルスクールの講師です。
河本委員長	他に、何かありませんか。
田中教育総務 課長	はい。1件報告です。国際ソロプチミスト中間から、各小中学校へ1校あたり図書カード1万円の寄附をいただいております。本日午後から行われる校長会の際に各学校へ配付する予定でございます。 国際ソロプチミスト中間は本年6月30日をもって解散されておりますので、今年で図書カードの寄附は最後になるという話を聞いております。 以上でございます。
河本委員長	よろしいですか。他に、何かありましたらどうぞ。
各委員	ありません。
河本委員長	ないようですので、次に協議事項へ移ります。平成28年8月定例教育委員会の開催について、ご提案をお願いいたします。
田中教育総務	はい。8月定例教育委員会は、8月2日火曜日の10時から第1委員会

課長	室で開催したいと思っております。
河本委員長	よろしいですか。
各委員	はい。
田中教育総務課長	よろしく願いいたします。
河本委員長	その他、協議事項が何かおありでしたらお願いいたします。
田中教育総務課長	<p>はい。お手元に資料をお配りしていますが、「中間市の公共施設等在り方検討委員会」の委員について、財政課から推薦依頼がきております。中間市では、公共施設の最適な配置を実現するため「中間市公共施設等総合管理計画推進会議」を設置し、総合管理計画の策定に取り組んでいるところでございます。これに際し、専門的な見地から意見をいただくための外部組織として「中間市公共施設等在り方検討委員会」を設置することとなっております。公共施設の中には学校施設も数多くありますので、教育委員の中から1名推薦いただきたいということです。</p> <p>つきましては、検討委員会委員の推薦について、教育委員の皆様と協議していただきたいと思っております。</p>
中尾委員	この委員会は、今まではなかったんですか。
田中教育総務課長	はい。今回新たに組織されます。任期は来年の3月31日までで、その間に会議は3回程度開かれるということです。
河本委員長	立候補する方はいらっしゃいますか。
増田教育長	私は、学校施設についてよくご存じである衛藤委員がいいのではないかと思います。
衛藤委員	私でよければ。会議にはどういう立場で参加するのですか。
田中教育総務課長	教育委員としての立場です。それでは、衛藤委員、よろしく願いいたします。

衛藤委員	お役に立てるように頑張ります。
各委員	よろしく願いいたします。
河本委員長	<p>その他、協議事項おありでしたらどうぞ。ないですか。それでは、議決事項に移ります。</p> <p>第19号議案中間市働く婦人の家運営委員会委員の委嘱について、ご説明をお願いいたします。</p>
古賀生涯学習課長	<p>はい。中間市働く婦人の家運営委員会委員の任期満了に伴う後任委員の委嘱について、委員会の議決を求めます。</p> <p>次の頁にあるとおり、推薦される方は、山下ゆかりさん、工藤輝久さん、河野智章さん、青木毅さん、船津喜久男さん、蛙田由美さん、森田明美さんで、推薦団体は右に記載のとおりでございます。</p>
河本委員長	<p>よろしいですか。それでは承認ということによりよろしくお願いいたします。</p> <p>次に、第20号議案中間市就学指導委員会規則の一部を改正する規則について、ご説明をお願いいたします。</p>
片平学校教育課長	<p>はい。次頁以降に説明資料と新旧対照表を載せております。これに従ってご説明いたします。</p> <p>まず、新旧対照表をご覧ください。今回の改正は、平成25年の学校教育法施行令改正に伴って出された、同年9月1日付文部科学省通知「学校教育法施行令の一部改正について」を受けたものでございます。通知の中で、市町村教育委員会に設置されている就学指導委員会について「早期からの教育相談・支援や就学先決定時のみならず、その後の一貫した支援についても助言を行うという観点から、『教育支援委員会』といった名称とすることが適当である」とされています。これを受けて、当市の就学指導委員会について「教育支援委員会」と名称変更するものでございます。併せて、規則の文言の中に「障害」という言葉が使われておりましたので、「害」の字をひらがな表記に変更しております。なお、この改正は公布日から施行します。</p> <p>それから、これは説明資料の最後に載せておりますので新旧対照表に記載はありませんが、経過措置として、改正前の旧規則である中間市就学指導委員会規則第4条第1項の規定により委嘱された委員はそのまま、改正後の新規則である中間市教育支援委員会規則第3条第1項の規定により中</p>

間市教育支援委員会委員に委嘱されたものとみなします。また、当該委員の任期は新規則第4条第1項の規定に関わらず、平成29年3月31日までとします。

これについて、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第25条第2項の規定により教育委員会の議決を求める次第でございます。

河本委員長

このことについて、ご意見などはありませんか。

衛藤委員

いいですか。「就学指導」を「教育支援」と言い換えることは、親や子ども側の側にとっても聞きやすい言葉だし、教育委員会としても特別支援学級がありますから、それと一貫する感じが出ると思います。

しかし、学校保健安全法第11条に、就学するにあたっては事前に健康診断をしなければならないという項目がありましたよね。その健診は今まで「就学時健康診断」と呼んでおりましたが、これについても名前を変更されるつもりですか。それともこれはこれで、そのままですか。

片平学校教育課長

これにつきましては、就学する前に行う「就学前健診」ですので、名前はそのままにしたいと考えております。

衛藤委員

就学時健診？

片平学校教育課長

就学「前」健診です。

衛藤委員

名前はそのままということですね。

片平学校教育課長

毎年10月に2回にわたって実施している健診です。

衛藤委員

私は「就学」という言葉を除くのが文科省の狙いなのかなと判断したものですから、そうすると「就学時健康診断」という言葉も、この際何か適当な言葉があればいいなと。せっかくだから、検討する意味があるのかなと思って質問しました。

片平学校教育課長

健康診断等のマニュアルについても、文科省が出しているものの文言に合わせて変えていくかどうか、検討していきたいと思っております。

衛藤委員

文科省から就学時健康診断の実施基準が出ていますが、これも

	名前を変えていくかどうかはわかりませんよね。
片平学校教育 課長	一緒の文言を使っていると思います。
衛藤委員	わかりました。
河本委員長	他に、ご質問ありませんか。では、承認ということでよろしくお願 いいたします。 その他、何かおありでしたらどうぞ。ありませんか。 それでは、ないということですので、これで平成28年7月の定例教育 委員会を終了いたします。
各委員	ありがとうございました。

[閉会時刻：午前10時30分]